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   人類が私達の仕事 
 

Rotary Club of YOKOHAMA MIDORI 

横横 浜浜 緑緑 ロロ ーー タタ リリ ーー クク ララ ブブ

 例 会 記 録 
平成 13 年 8 月 29 日(ＡＵＧ.29.2001) 
平成 13 年 9 月 5 日（ＳＥＰ.5.2001） 

 
 司会   斉藤清紀、鶴岡, 河原 ＳＡ

 点鍾   加藤喜夫 会長 

 合唱   君が代  

 ゲスト 29 日  三舩 優子さん 

      9/5 日 田園ＲＣ 井上会

       米山奨学生 金君

 会長報告 

第９回目の例会です。前回からお話し

本国憲法について今日は９条です。 

憲法のなかでは一番良く知られていると

でしょうか。 

１） 日本国民は、正義と秩序を基調とす

誠実に希求し、国権の発動たる戦争

る威嚇又は武力の行使は、国際紛争

段としては、永久にこれを放棄する

２） 前項の目的を達するために、陸海空

力は、これを保持しない。国の交戦

認めない。 
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こうなっています。自衛隊の問題、積極的なＰＫO（国

連平和維持活動）活動。拡大解釈された第９条はこの

まま遵守するのか、それも拡大解釈をし続けるのか、

あるいは改正するのか、論議される時がきていると思

います。 

Ａ 

員 

  
さてゴルフの話です。 

１９７８年の全英オープンで中島常幸がセントアンド

リュウスの１７番パー４でホールアウトするのに要し

た数が９です。２オンしながら最初のパットがバンカ

ーに転げ落ちてしまいました。そのバンカーから脱出

するのに４打かかってしまい、結局９打。 

しています日

ころではない

る国際平和を

と、武力によ

を解決する手

。 

この深いバンカーはそれ以後、トミーのバンカーと呼

ばれることになりました。 

 

 軍その他の戦

権は、これを  
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                  親睦活動委員長 北原弘

文 

 幹事報告 

例会後、理事会があります。 

来週 8/29 日ﾊﾟｽﾄﾗｰﾙにて 6:30 分より行います,現在

会員家族共で 40 名程の参加されます, 

 

委員会報告その他 

夜間例会報告、コンペ報告  
 バザー献品の件    親睦委員長 北原 弘文  

                     社会奉仕委員長 武藤泰

典 

1.先週（8/29）の夜間例会多数ご出席いただきありがと

うございました。 

会員 23 名、ご家族 15 名、合計 38 名  8/29 日昼間実施する,バザー献品は現在半数の会員よ

り寄せられております,出されていない方へ,宜しくご

協力願います｡ 
2.来週（9/13）本年度第一回の親睦ゴルフコンペで

す。参加予定者は 23 名です。 
出席報告 ロータリー情報、広報セミナー報告 

                  大地哲郎  出席委員長 情報委員長 山下 栄蔵 

第 2590 地区（横浜市、川崎市）62 クラブ中情報と広

報合同及び情報委員会が広報兼等のクラブ 9 クラブ。 
      

会員数 本日の出席 本日の出席

率 

前々回の補

正後出席率 
 

 
36 

 
  22 81 70 

 広報委員会は特に力をいれにくい。何故なれば、ロ

ータリーは会社の様に利益を追求する団体ではない。

（営利団体ではない。）ロータリアン１人１人が広報委

員のつもりでロータリーのイメージ作りに心がける努

力をしたい。（上野ガバナー） 
   
欠席届  

   矢嶋 誠治 君 
  本日の例会は、三保市民の森の草刈作業の為欠席い

たします。悪しからず。皆様によろしく。  

  石川 輝久 君 
 九州に視察出張に行っておりますので、例会を欠席

させて頂きます。よろしくお願いいたします。  

  村松 勇治 君 
  仕事の為欠席いたします。 
ゴルフ同好会会費の件 ニコニコＢＯＸ 

                 ｺﾞﾙﾌ同好会幹事 長根信康  田園ＲＣ 井上会員 
1, 同好会年会費 9 月末日までに納入願います｡ いつもお世話になっております。 
  森   宏 君 
ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ表の変更について  田園の井上さんようこそ、よくお見えになりますが、

田園から緑に替わられたらいかがですか。                      ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ委員長  須藤保

夫  河渕  雄 君 
1  9 月 26 日の卓話 “ レプラの日本の状況について 
“ 水野先生(産業医大元教授) 

 誕生日祝い頂き有り難うございます。 

 岩崎 恒雄 君 
2 卓話が有りましたら、申し出て下さい｡ お誕生祝い、ありがとうございました。  
  
来週の移動例会のご案内  

第 1545.46 2



ニガニガＢＯＸ  私は、昭和 25年 5月、東京都目黒区に生まれました。

兄弟は、男ばかり 3 人の 2 番目でしたが、弟は、彼が

高校２年生の時にバイクの事故で亡くなり、兄も、武

藤電機の社長の時に癌で亡くなりまして、結局私１人

だけが生き残りました。 

 内野  晃 君 

先週の夜間例会欠席しました。 

 
8 月 22 日 2 件 ￥ １７，５００ 
本年度累計 ￥２０８，５００   

 学生時代のことをお話します。学業のほうは、小・

中学校の時は、「上」、高校の時は「中」、大学の時は「そ

れなりに」といった程度だったと思います。学業以外

のことをお話しますと、中学校時代は、最初軟式テニ

ス部に入りましたが、2 年生のときにブラスバンド部が

できまして、もともと音楽が好きでしたので、すぐに

テニス部をやめてブラスバンド部に入りました。担当

楽器は何がいいか決めるときに「ブラスバンドの花形

は、やはりトランペットだ」ということで、トランペ

ットを選んだのですが、最初はまるっきり音が出ませ

んで、まともに音が出せるようになるまで何回も唇を

切ったりしたことがありました。 

 

 

 

 

 

 
 

  卓  話 

日時    平成１３年８月22日 

場所    青葉台フオーラム 

                      
3 分間スピーチ 

 高校は、都立大学附属高校に入りました。住まいは、

川崎でしたが、これは、中学校が東京の中学校でした

し、神奈川に引越し手からまだ日が浅く、県立高校の

事がよくわからなかったせいもあります。ちょうど世

田谷の用賀に伯母が住んでいましたので、そこに寄留

させてもらって、都立高校を受験しました。 

 南半球での休暇    鶴岡会員 

 先般自然の美しいニュージーランドで 7 日間のバ

カンスを過ごした。水道水が日本と同様飲め美味しい。

ツアーで川の清流を飲む場面もある。今シーズンとし

ては、真冬であり-2 度から 10 度と寒い。念願のサザン

クロス（南十字星）も見え満足であった。贅沢をしな

ければ月 5万円で生活出来、総ての物価は極めて安い。

老後の移住地として最適地の 1 つだと思う。航空便で

11 時間は少し遠い。日本人観光客でシ溢れかえってお

り大きな店には日本人店員がおり、和食レストランも

多い。再度春、百花繚乱の折庭園の国を訪ねてみたい。 

 高校に入ってもブラスバンドを続けようとおもった

のですが、都附高のブラスバンドは人数も少なく、楽

器もそろっていませんで、中学校のブラスバンドに比

べますと、とても貧弱に見えましたので、ブラスバン

ドはやめまして、陸上競技部に入りました。何で陸上

部に入ったかというと、当時を振り返ってよく考えて

みましたが、思い出せません。いずれにしましても、

陸上部に入りまして放課後は練習で毎日のように走っ

ておりました。そのおかげで、今はお腹も出てきて、

見る影もありませんが、当時の私の身体は引き締まっ

ていまして、筋肉隆々、逆三角形の男らしい身体して

おりました。 

職業報告 

職業報告委員長 武藤 泰典会員 

 職業報告といいますと、私が、当、横浜緑ロータリ

ークラブに入会いたしました 5 年前の、平成 8 年１１

月に一度行っております。その後、横浜緑ロータリー

クラブに入会された方が10人近くいらっしゃいますの

で、再度、お話をさせていただきます。 
 私の競技種目はね２００m、４００m、走り幅跳び、

三段跳びなどでした。近所の都立高校５校による、対

抗陸上競技大会の三段跳びで13m30の記録で優勝した

ことが印象に残っております。 

 前回のときは、私どもが製作しております送風機と

いうものが、どういうものか、また、どんな所で使わ

れているのか、というような事をお話したと思います。

今回は、会社のことというより私自身の事について少

しお話したいと思います。 
 さて、大学ですけれども父は、私を経済学部あたり
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に行かせたかったらしいです。といいますのは、兄が

早稲田大学の理工学部応用物理学科を出ておりました

から「将来、兄弟で武藤電機を経営していくには、一

人位経済の事がわかっていたほうがよいのではない

か」という発想だったと思います。しかし、文科系の

学部の受験となりますと国語だとか、社会科だとかの

受験科目がありまして、私には絶対無理でした。もと

もと理科系は好きでしたが、国語、社会、語学は苦手

でしたので当然文科系の大学と国公立大学は始めから

受験するつもりはありませんでした。したがいまして、

私立大学の理工系を受験することになりました。でき

れば兄と同じ早稲田大学に、と思ったのですが、何と

言っても頭のほうがついていけませんで、また、学費

が一番安い所、ということで、父と同じ東京理科大学

理学部応用物理学科に進みました。偶然にも北原会員

が同大学同学科の卒業生だったので、横浜緑ロータリ

ークラブに入会したときも、たいへん心強く思いまし

た。 

東京理科大学は、前身の東京物理学校の伝統を 

そのまま引き継いでおりまして「入るのはやさしいけ

れど、出るのは難しい」といわれておりました。当時

でも卒業するまでに 5 年から 6 年、かかるのが普通で

した。 

父からは「大学は 4 年間しか行かせないから」とい

われていたのですが、長い受験勉強の後、やはり気が

緩んでしまいました。大学に入ったらさっそく「さて、

クラブは何にしようかな」と考えておりました。東京

理科大学は神楽坂にありまして、グランドというもの

がありません。グランドで走り回れる運動部はあきら

めまして、軽音楽同好会のジャズに入会し、またトラ

ンペットを吹いておりました。練習は毎週日曜日にあ

りまして、理大祭（大学祭）での軽音楽喫茶やダンス

パーティーでの演奏、年１回の新宿厚生年金会館での

リサイタル、等行っておりました。また、これは、あ

まり大きな声では言えないのですが時々キャバレーで

のバックバンドのアルバイトでお小遣いを稼いだりし

て、楽しい大学生活を送りました。 

勉強のほうは、といいますと、父との約束がありま

したので、そこそこやっていたのですが、やはり、語

学が問題で、普通語学は 2 年生までにすべて終わらな

ければいけないのですが、１年生の英語、ドイツ語は

すんなりと通りましたが、2 年生の英語、ドイツ語がど

うしても出来ませんでした。結局 4年生までかかって、

やっとのことで通してもらい、なんとか 4 年間で大学

を卒業することができまして、父との約束も果たすこ

とが出来ました。 

 大学も何とか無事に卒業いたしまして、昭和 48 年、

武藤電機に入社いたしました。入社してすぐ、Ｔｈｅ 

Ｓｐｅｎｃｅｒ Ｔｕｒｂｉｎｅ Ｃｏｍｐａｎｙと

いう会社に研修目的でいかされました。スペンサー社

と言うのは、アメリカのコネティカット州ハートフォ

ードにありますブロワーメーカーで、武藤電機が昭和

42 年から、技術提携をしております会社です。昭和 48

年 4 月 15 日、羽田空港からアンカレッジ経由でニュー

ヨークまで行き、更にそこから 10 人の乗り位の小さな

プロペラ機に乗って、ハートフォードのブラッドリー

空港まで行きました。羽田から飛行機に乗るまでは、

家族や友人が見送りに来ていましたので、何ともなか

ったのですが前にも言いましたとおり、なにしろ英語

がまるっきり、わからなかったものですから、「この先

どうなるのだろうか、ちゃんと目的地までいけるのだ

ろうか」と非常に心細く思いました。案の定、アメリ

カの通関検査の時に、英語がわからないで四苦八苦し

ていましたところ、たまたま隣にいた日本人の商社マ

ンがたすけてくれまして、私が持っておりましたお土

産だとか日本の食べ物だとかの説明をしてもらったお

かげで無事通関する琴が出来ました。 

なんとかハートフォードにたどり着き、アメリカ生

活は始まったのですが、初め日本から持ってきたお金

が＄300。ニューヨーク、ハートフォード間の航空運賃

やらＹＭＣＡの一週間分の家賃、それにスペンサー社

で働くときの作業着と安全靴などの金を支払ったら手

元には＄１７０位しか残りませんでした。残った＄170

がどの位もつものなのか、見当もつきませんでしたの

で、できるだけ金を使わないようにしてすごそうと決

心いたしました。しかし、食べなければなりませんの

で日本ではインスタントラーメンという手もあります

が、当時のハートフォードには日本人は私１人と憂い

くらい日本人は居ませんでしたし、当然日本食を売っ

ている所などは在りませんでしたのでどこか安い所で
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 あれから、もう既に 25 年余りが過ぎまして、使わな

くなった英語もすっかり忘れてしまいました。日常的

な簡単な会話なら、今でも多少何とかなりますが、難

しいことや、相手に早口で言われるとわかりません。

耳から覚えた英語ですから、綴り文法もわかりません

し、本を読むことや手紙をかくのも苦手です。惜しい

ことをしました。 

食事を取らなければなりませんでした。それも、あま

り喋らなくて済む所で・・・・！ 

 そこで、自分の好きなものを取ってトレイに乗せて

レジのところでお金を払うカフェテリアを探しまして

そこに行って食べておりました。これは安いし、なん

といっても喋らなくて済むのですから都合がよかった

です。 

なにしろ、アメリカに渡って初めの 2,3 週間は言葉もわ

からず、右も左もわからず、たいへん惨めな思いをし

ました。しかし、これだけ出来なかった英語も、朝か

ら晩まで、毎日毎日、聞いたり下手ながらも喋ってお

りますと、なんとなくわかるようになるものでして、3

ヶ月もすると、だいぶ慣れてきまして不自由さもあま

り感じなくなりました。 

 武藤電機に戻りましてからは、アメリカでの研修を

基に、ブロワーの組み立て方法、設計の助言などをし

たりしました。その後、電算課に配属になりまして、

武藤電機のコンピューターシステムを作り上げ、取締

役になってからは、製造部、総務部の部長をやりまし

た。 

 兄が亡くなった後は、常務取締役になり、一時期、

茅野工場長も兼任しておりまして横浜と茅野を行った

り来たりしておりました。 

 渡米して 1 ヶ月ぐらい経ったころだと思いますが、

それまで住んでおりましたＹＭＣＡで危なくホモの餌

食になりかけましたので、もっと環境の良い所に移ろ

うと郊外にアパートを借りて移り住みました。家賃は、

少し高くなりましたが、身の危険を感じるよりはよい

と思ったのです。 

 平成 5 年に、代表取締役になり、現在に至っており

ます。 

 おかげさまで、今月、創立 43 周年を迎えることがで

きました。今は、景気が悪くてなかなか思うように業

績を伸ばすことが出来ませんが、ロータリアンとして、

皆様と長いお付き合いが出来ますよう、頑張ってまい

りますので、今後ともどうぞよろしくお願いいたしま

す。 

 9 月頃になりまして、英語のほうもだいぶなんとかな

るようになり、お金も少し貯まりましたので、足りな

い分を会社から借りまして、中古の車を買いました。

＄1.400 だったと思います。車を買ってからは、行動範

囲がぐんと広くなりまして、休みが取れた時には、ニ

ューヨーク、ボストン、更には、ナイアガラ、カナダ

のトロントやクェベックの方までドライヴしました。 

 

 

 
迷って決断できないとき どうしたらいいか？  アメリカでの仕事は、研修目的でしたので、いろん

な部署で仕事をいたしました。ブロワーの組み立て、

ファンの組み立てとバランス取り、板金溶接加工、ブ

ロワーの性能検査、そして最後には、ここが一番長か

ったのですが、設計技術部門でブロワーのことをいろ

いろ教わりました。 

斎藤 清紀会員 

 例えば、「結婚するかどうか」「会社を辞めるかどう

か」 

人生の問題に正解なんて無いんです。なぜなら、結婚

したほうがよいか、しないほうが良いか、 

といった問題の捉えかたが、そもそも間違っているの

です。そうではなくて、結婚すると決めたら、結婚し

てよかったといえるようにすべきである。会社を辞め

ることも同じです。 

 昭和 50 年 2 月 3 日に帰国するまで、約 2 年間アメリ

カに独りで生活していたわけですが、この時のアメリ

カ生活を、改めて、振り返ってみますと、初めのうち

はたしかにたいへんな思いもしましたが、若い時にこ

ういう貴重な経験をさせてもらいまして、今となって

は、楽しかった思い出ばかりが残っており、本当に良

かったと感謝しております。 

 つまり、わかりやすくいえば、正解なんて自分で作

り出すものです。正解はあるのではなく、作るものな

のです。 
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 迷うということは、どちらに決めても同じというこ

とであるからサイコロで決めればよいわけです。こん

な決め方をデタラメでケシカラヌと叱られそうですが、

デタラメという言葉はまさにサイコロの「出た目次第」

といった意味だそうですから、ケシカラヌとはいえな

い気がします。 

 迷い続けているのは要するに、決断することを決断

できないでいる自分がいるわけです。サイコロの出た

目で決めてやり、要はその道で努力してやれば良いわ

けです。 

 仏教で「努力」は精進といいます。ほとけさまは我々

人間に、大いに精進せよと教えておられます。 
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        ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ委員長

          須藤  保夫

  2001 年 9 月 Calender   2001 年 10 月 Calender
  ｛ 新世代のための月間  ｝   ｛ 米山/職業奉仕月間  ｝ 

        

1 土     1 月     

2 日     2 火     

3 月      1550 *定例理事会(第 4 回)   

4 火     3 水 *結婚記念  石川夫妻,11/7,  岩崎夫妻 10/8 

  1546 *定例理事会(第 3 回)     *ﾌｵｰﾗﾑ(職業奉仕)藤田委員長   

5 水 *誕生日 矢島会員 9/7   4 木     

    *ﾌｵｰﾗﾑ(青少年奉仕活動)濱田委員長   5 金     

6 木     6 土     

7 金     7 日     

8 土     8 月 ロータリー財団セミナー 

9 日     9 火     

10 月 ロータリー財団セミナー    1551 * 誕生日 須藤 10/11,斉藤晃 10/*11 

11 火     10 水 *結婚記念  武藤夫妻 10/11 

  1547 *ﾌｵｰﾗﾑ(親睦活動について)北原委員長   *ﾌｵｰﾗﾑ(米山月間について)矢島委員長   

12 水     11 木     

        12 金     

13 木 *同好会ｺﾞﾙﾌｺﾝﾍﾟ  中津川  13 土     

14 金     14 日     

15 土     15 月 地区大会記念ｺﾞﾙﾌ  (保土ヶ谷) 

16 日     16 火     

17 月      1552 * 誕生日 藤津会員 10/20  

18 火     17 水 *結婚記念  山下夫妻 10/21 河原夫妻 10/21 

  1548 * 誕生日 森一会員 9/23,長根会員 9/23   *職場見学   

19 水 *結婚記念 長根夫妻 9/21, 森宏夫妻 9/23 18 木     

    *職業報告   19 金 クラブ職業奉仕委員長会議 

20 木     20 土     

21 金 クラブ職業奉仕委員長会議 21 日     

22 土     22 月     

23 日     23 火     

24 月      1553 *誕生日 荒木会員 10/29、 山下会員 10/30 

25 火     24 水 *結婚記念  内野夫妻 10/29 

  1549 *誕生日 遠藤会員 10/2   *ﾌｵｰﾗﾑ(広報活動について)石川委員長 

26 水 *卓話  ﾚﾌﾟﾗの日本の現状について,  25 木     

      水口先生(産業医大元教授) 26 金     

27 木     27 土     

28 金     28 日     

29 土     29 月     

30 日     30 火     

         1554     

        31 水 *結婚記念  須藤夫妻 10/31 森一夫妻 11/6 市瀬夫妻 11/6

          *夜間移動例会   

       事務局  中島 

        

      :  
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